
廣東賽區部分場館簡介
（1）廣東奧體中心

保留九運會開幕式時的飄帶罩棚，形成 「飄帶
飛揚」 、花瓣狀看台形成 「木棉盛放」 、水平
挑簷形成 「灣區浪湧」 、廣場景觀形成 「珠水
婉轉」 ，彰顯嶺南風格，灣區特色。十五運期
間將承辦田徑、跳水、水球項目及重要的演藝
活動。

（2）廣東省人民體育場

通過提升公共服務設施、保留場館歷史印記、
引入嶺南文化特色設計，實現 「城市文脈、紅
色文化、城市精神、體育運動」 的融合創新。
十五運期間將承辦女子足球U16項目比賽。

（3）越秀山體育場

跑道改造為國際時尚的藍色跑道，看台蓋罩採
用灰色，使體育場與越秀山融為一體，與鎮海
樓、五羊雕像、中山紀念堂等廣州地標性建築
相呼應。十五運期間將承辦女子足球U16小組
賽。

大公報記者敖敏輝整理
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【大公報訊】記者朱家立報道：巴
黎殘奧會輪椅羽毛球銀牌得主陳浩源，
近期推出講述自己心路歷程的自傳新書
《二輪人生》，鼓勵殘疾人樂觀面對挑
戰，並於昨日發布會上與大家分享他在
運動生涯的點滴。

陳浩源昨午攜家人一併出席新書發
布會，逾30名嘉賓參與活動，還有部分
讀者或粉絲應邀而來。陳浩源在致辭時
表示，出書原因在於記錄自己十幾年的
運動生涯，期望能夠藉此鼓勵本港的殘
疾人士樂觀面對挑戰。

隨後，陳浩源又透露自己未來計
劃。他表示，今後會逐漸淡出大眾視

野，但仍會在背後繼續支持本港羽毛球
及殘疾人運動的發展。他指出，自己目
前仍保留多個國際職位及本地羽毛球委
員會工作，並已考取教練證書，會通過
自己的影響力助力本地羽毛球發展，亦
期待將自己的經驗分享給下一代。關於
殘疾人士方面，他坦言現時本港缺乏殘
疾人士的運動場所，希望借鑑日本、韓
國等國家設立殘疾人士專用運動場地。

另外，陳浩源還表示自己職業生涯
的兩位主要對手，來自韓國的金京勛及
日本選手梶原大暉，他們亦有親自撰文
祝福自己新書出版，這讓他非常感動，
更稱這比獲得奧運獎牌還要重要。

▲陳浩源昨日出席個人自傳的發布會。
大公報記者朱家立攝

陳浩源出自傳 鼓勵殘疾人樂觀面對挑戰
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【大公報訊】記者朱家立報道：港超聯於昨日上演
兩場賽事，榜首球隊大埔於主場憑藉盧卡斯的入球，以
1：0力挫理文，繼續領跑聯賽積分榜；而南區則於主場
與傑志踢成1：1平手。

大埔與理文的 「焦點戰」 在昨午展開角逐，主隊以
常規主力應戰，而理文則有新援施卡達利出任正選。開
賽僅9分鐘，大埔射手盧卡斯轉身施射得手。最終，大
埔便憑這個入球小勝理文1：0。全取三分後，大埔領先
積分榜次席的東方6分。

南區傑志握手言和
至於另一場賽事，南區與傑志同樣鬥得激烈。主隊

南區憑藉積遜於19分鐘的入球取得領先，而傑志的馬查
度則於55分鐘將比分扳平，最終雙方以1：1握手言和。

另外，今天繼續上演兩場港超賽事，頭場下午3
時，北區於北區運動場對陣九龍城，尾場下午4時30
分，東方作客香港足球會球場，與港會較量。

粵全運場館升級改造
充分展現灣區特色

全運會開幕式倒計時300天前夕

【大公報訊】記者敖敏輝
廣州報道：廣東省人民體育場
是位於廣州市中心的一座體育
場館，且是唯一融入街區的場
館。

廣東省人民體育場是唐武
德元年的 「閱武堂」 、明景泰
年間的 「演武場」 、康熙年間
的 「東校場」 原址，民國年間
建成 「廣東省立體育場」 ，歷
史積澱厚重。除了舉辦了30
多屆 「省港盃」 足球賽，它還
先後承辦過六運會、九運會、
亞運會、世界女子足球錦標賽
等一系列重大國際國內賽事。

廣東省建築設計研究院首
席總建築師陳雄介紹，本次改
造中，在廣東省人民體育場北
側，利用聯通平台，與著名的
英雄廣場相銜接，貫通廣州起
義紀念碑、烈士陵園，融入
750米廣州紅色基因中軸線，
與南部省港罷工委員會舊址等
紅色歷史場所形成路徑鏈接。
值得一提的是，本次改造還在
體育場北側利用原看台下方的
空間，改擴建成廣東體育博物
館，建成後將作為展示廣東和
粵港澳大灣區體育事業發展的
重要窗口。

廣東省人民體育場
廣州市唯一融入街區場館

【大公報訊】記者敖敏輝
廣州報道：和廣東奧體中心、
廣東省人民體育場不同，越秀
山體育場已經完工，是十五運
會和殘特奧會場館建設中首批
完成聯合竣工驗收的場館。廣
州地鐵設計研究院股份有限公
司資深總建築師何堅表示，結
合賽事要求，越秀山體育場重
點升級草坪、燈光、LED大
屏、場地擴聲等體育工藝設
施，滿足專業比賽的要求，提
升觀眾觀賽的直觀感受。同時

通過節水、節電，減少拆改等
技術措施，實現節能減排的綠
色低碳要求。考慮到賽後場館
的利用，越秀山體育場在跑道
的周邊增設了智慧健身系統，
跑道區及智慧健身系統將在賽
後對市民免費開放。

省港盃首回合作測試賽
15日，第43屆省港盃首

回合比賽將在越秀山體育場舉
行，屆時也是該場館的首場測
試賽。

越秀山體育場
大幅增加智慧化設施

【大公報訊】記者夏微上海報
道：10日晚間，2024-2025賽季
CBA常規賽第29輪，上海久事男
籃主場迎戰廣州朗肽海本，最終以
112：81取勝，拿下十五連勝。

首節比賽，上海男籃便攻勢很
猛，直接11：5打停對手。回到場
上後，上海隊攻勢不減，首節以
22：21取得領先。

第二節，上海隊開局依然很
順，不過廣州隊始終緊緊咬住比
分。後半程，上海隊的進攻受阻，
最終廣州隊以49：45扳回一城。

第三節前期兩隊比分依舊膠
着，不過隨着洛夫頓、王哲林、李

添榮等人的多點開花，上海隊打出
了一波小高潮。第三節比賽結束，
上海隊以76：65取得領先優勢。

關鍵第四節，上海隊一度打出
了將近20分的分差。隨後李添榮更
是連續命中了3個三分球，引爆全
場。最終上海隊以112：81取勝，
也成功將連勝場次刷新至15連勝。

賽後，上海男籃代理主教練盧
偉表示，球隊不是靠一個人去打
球，目前有很多點可以去發揮。
「我們隊現在得分的人比較多，所

以我們不是光靠某個人去贏球。我
還是那句話，多點開花，才能贏
球。」

上海男籃CBA拿下15連勝

一連三日的女子花劍世界盃香港站，昨日在亞洲國際
博覽館展開。早前於小組賽6戰全勝、成功躋身正賽圈的中
國香港代表陳諾思，於首圈以15：10淘汰德國劍手莫蘭蒂
晉級。在次圈時，世界排名第24的陳諾思遇上意大利的唐
格利尼，比賽早段陳諾思一度被拉開至1：9。儘管陳諾思
之後連追數分，但最終以10：15告負，無緣晉級16強。

黃鎮廷多哈乒賽8強出局
中國香港乒乓球手、港隊 「一哥」 黃鎮廷

於昨日出戰世界乒聯（WTT）球星挑戰賽多哈
站，並於8強戰中惡鬥日本球手篠塚大登。黃

鎮廷與篠塚大登一度於局數上打成2：2平手。決勝局，黃
鎮廷於開段領先並率先掌握賽點，但他隨後連續錯失3個賽
點，最終被對手反超並以11：13告負，無緣晉級4強。

陳諾思女花世盃無緣16強

簡訊

▲南區前鋒艾華（左）在比賽中。 足總圖片

▲廣東省人民體育場將充分融入街區，圖為場館升級改造後的
效果圖。 大公報記者敖敏輝攝

▲越秀山體育場已經完成改造並交付，15日舉行的省港盃足球
賽，將是測試賽。 受訪者供圖

廣東奧體中心因九運會而誕生，
是內地設項最多、功能最齊全的大型
綜合體育中心之一，此前成功舉辦九
運會、亞運會等眾多大型綜合賽事的
開幕式及比賽項目。十五運會中，廣
東奧體中心將再次被委以重任，除了
舉辦田徑、跳水、水球等賽事，還將
承擔重要的演藝活動。

記者來到廣東奧體中心體育場施
工一線，大量工人正在現場各司其
職，大型工程機械則進行超高空作
業。從改造升級的雛形可以看出，整
個體育場的內部結構、功能分區以及
部分附屬空間更加通透，相關設施亦
充滿人性化。

廣東奧體中心改造項目負責人、
華南理工大學建築設計研究院院長羅
建河指出，升級改造工程涉及中心體
育場、副場以及新建賽事指揮中心、
游泳跳水館、室外工程、智慧場館、
無障礙設施、夜景照明等。奧體中心
體育場最大的改造動作之一，是把原
來封閉的二樓全部 「打開」 ，形成架

空層，這是一個一舉兩得乃至多得的
改造。

「打開架空層後，公共活動面積
多出了2.8萬平方米，多出了一個環繞
全場的室內跑道，使得場館容積大
增，且在平時對外開放，方便市民群
眾；另一方面，封閉空間大面積拆
除，室內耗能設施大為減少，能夠讓
奧體中心體育場耗能減少近30%。」
羅建河說。

預計3月完工6月驗收
場館的改造也體現 「灣區特

色」 ，比如，全場的看台座椅，通過
搭配能夠代表粵、港、澳的獨特顏
色，整體形成灣區特色明顯的色彩設
置，十分亮眼。在無障礙設施方面，
設計團隊還前往香港調研和交流，力
爭讓無障礙設施的改造更具人性化。

根據計劃，廣東奧體中心預計於
今年3月實體完工，6月底驗收交付，
屆時，中心體育場的觀眾容量將達到8
萬人。

大公報記者 敖敏輝廣州報道

廣東奧體中心 建架空層增容積減耗能

在第十五屆全國運
動會（下稱十五運）開

幕式倒計時300天（1月13日）前夕，記者來到承擔十
五運會重要賽事的廣東奧體中心、廣東省人民體育
場、越秀山體育場探營，實地了解場館的建設、運營
情況。走訪中發現，這些場館均有着深厚的歷史文化
積澱，在繼承保留原有風貌、風格的同時，廣泛進行
綠色、低碳、智慧以及無障礙升級，老場館煥發出新
生機。在升級改造中，團隊與港澳方面充分交流，借
鑒經驗，使得場館體現嶺南風格、灣區特色。

全運熱話
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▲廣東奧體中心體育場設置架空層，既增加了公共空間，又實現節能降耗。
大公報記者敖敏輝攝


